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ATA DA DÉCIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2024, 1 

CORRESPONDENTE AO QUARTO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA 2 

CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 29 DE MAIO DE 2024.  3 

Aos vinte e nove (29) dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro (2024), no prédio-4 
sede da Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta cidade 5 
de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e quarenta minutos (08h e 6 
40min), realizou-se a Décima Segunda Sessão Ordinária do Exercício de 2024, presidida e 7 
secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Alysson Moisés de Medeiros (Presidente) e Vania 8 
Fernandes de Medeiros (1° Secretária), registrando-se a presença dos Vereadores Alysson Moisés 9 
de Medeiros, Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago), Eraldo Alves de Araújo, Flávio Barros Bezerra, 10 
Francisco Inácio Neto (Júnior), José Roberto Garcia de Araújo, Sesiom Quinino Wanderley e Vania 11 
Fernandes de  Medeiros. A seguir, registrou e justificou a ausência da Vereadora Ana Karinne Araújo 12 
da Nóbrega. Após, a realização da chamada dos vereadores e constatação de Quórum Regimental, o 13 
Sr. Presidente declarou aberta a sessão, iniciado o EXPEDIENTE, consultou o Plenário quanto à 14 
dispensa da leitura da Ata da Décima Sessão Ordinária, o que foi acatado por todos e nada havendo 15 
a ser discutido, após votação, foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente consultou 16 
o Plenário quanto a converter a presente sessão em AUDIÊNCIA PÚBLICA COM A SECRETARIA 17 
MUNICIPAL DE SAÚDE PARA PRESTAÇÃO DE CONTAS DO PRIMEIRO QUADRIMESTRE DO 18 
EXERCÍCIO DE 2024, sendo acordado por todos, deu-se início a audiência convidando para compor 19 
a Mesa a Secretaria de Saúde do Município – Sra. Evaneide Nóbrega. A seguir, registrou a presença 20 
dos representantes do Conselho Municipal de Saúde. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide 21 
saudou a todos e iniciou agradecendo a oportunidade de mais uma vez estar cumprindo o que 22 
determina a Lei 141, onde diz que a Secretaria Municipal de Saúde tem que prestar contas em 23 
audiência pública na Câmara, mencionando que já se reuniu com o Conselho Municipal de Saúde e 24 
já começou a apresentar essa prestação de contas do quadrimestre que o conselho aprecia e só dar 25 
a resolução quando vai apresentar o RAG que só acontecerá no próximo ano, mas faz a cada 26 
quadrimestre a apresentação ao conselho, que analisa para depois dizer como é que fica as coisas, 27 
mencionando que o Siops que é um o sistema de prestação de contas ainda não está aberto, é de 28 
transparência pública e só tem até 2023, mesmo assim fez a prestação de contas toda manual, tirou 29 
os dados que precisa e estar apresentando a produção ambulatorial, da atenção primária, as 30 
despesas e os créditos que entram pelo Fundo Nacional de Saúde, citando que no 2º quadrimestre 31 
acredita que o Siops já vai estar ok na prestação de contas em outubro aí traz o RREO, mas trouxe 32 
tudo detalhado e tentou organizar o máximo para que ficasse mais didático para um entendimento 33 
melhor de todos, relatando que entregou uma pasta com todo o detalhamento da prestação de 34 
contas, dividida em três partes, onde está descrito, o extrato detalhado de cada mês de janeiro a 35 
abril, ressaltando que esse valor de R$4039,00 é o repasse da Farmácia Básica, para comprar 36 
medicação básica, o Mac até 2023 era uma média de R$15.000,00 e houve um estudo feito pelo 37 
COSEMS e o estado, e os municípios que produziam e pagavam procedimentos com recurso próprio 38 
o MAC foi acrescentado e teve esse ganho em Serra Negra, esse desconto é do COSEMS que é 39 
negociado com o Ministério da Saúde para a parcela de cada município mediante parâmetro 40 
populacional, o valor de R$4.000,00 é do programa de informatização da APS, onde implantou o 41 
PEC, só que quando terminou de implantar na zona rural o Ministério da Saúde lançou um novo 42 
modelo de financiamento em abril e incorporou algumas coisas e acabou aquele procedimento, tem 43 
o repasse da captação ponderada que incentiva a APS por desempenho e não é mais dessa forma foi 44 
lançado uma Portaria 3493 em abril do qual muda a lógica do financiamento, mencionando que a 45 
captação ponderada era por população, o IBGE classifica o município como urbano, rural e rural 46 
adjacente, citando que a equipe do Arécio é mista, é urbana e rural, porque atende uma parte da 47 
população da zona rural, tem o valor dos agentes comunitários de saúde que faz a complementação, 48 
o valor da saúde bucal, onde entra prótese e o valor das equipes de saúde bucal, o valor do piso da 49 
enfermagem onde está incluído o hospital e o município, os valores da vigilância e valor de despesa 50 
diversa que é o que pode gastar com as despesas, o pagamento dos agentes de saúde que está 51 
referente a base de 3 agentes, mas tem mais, porque só 3 agentes de endemias não dar conta de 52 
todas as endemias que tem no município, o município paga 2 ou 3 a mais e sempre complementa o 53 
piso dos agentes de endemias com recurso próprio, pedindo aos vereadores guardarem a cópia que 54 
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entregou para que quando vier fazer a apresentação do 2º quadrimestre comparar a diferença, 55 
porque acabou Previne, aquela lei que tinha sido aprovado para o desempenho com base na 56 
Portaria 2979, foi revogada em abril, também foi revogada foi a Portaria 960 que o Vereador Sesiom 57 
tinha perguntado em uma das audiências que é a da saúde bucal e o novo financiamento é com base 58 
praticamente no PMAC, onde diz que a equipe vai ter 4 notas ótimo, bom, regular e ruim e o valor 59 
máximo que a equipe pode receber por desempenho vai ser R$8.000,00, só que mudaram os 60 
parâmetros e não tem ainda uma nota técnica dizendo o que é, eles criaram o aplicativo Meu SUS 61 
Digital, onde o usuário vai poder avaliar o atendimento do profissional quando terminar uma 62 
consulta, mas ainda mão disse o que vai avaliar naquele atendimento e está aguardando essa 63 
portaria para saber. Relatou ainda que na segunda parte estar as despesas, citando que o Vereador 64 
Eraldo perguntou pelo conserto de veículos da última vez que veio e a mesma disse que aparecer no 65 
1º quadrimestre, relatando que a licitação é dividida, porque a licitação de conserto de veículo 66 
quando é de manutenção tem o valor da peça e o do serviço e no serviço tem um desconto, 67 
mencionando que todos os carros praticamente foram para revisão, lavagem de veículos não tem 68 
em janeiro e fevereiro, porque estava sem licitação, depois fez um quadrinho de despesas diversas, 69 
onde está a locação de Van métodos e Van leal, ressaltando que está passando um sufoco com 70 
veículos, está com 2 Vans de 19 lugares e essa que é R$14.000,00, é uma Van melhor do que a da 71 
Iveco e não dá conta da quantidade de pacientes que vai para Caicó, para Natal está tranquilo, mas a 72 
viagem é muito longa e as pessoas realmente reclamava daquela da Van e essa nova é da FORD e é 73 
bem melhor, inclusive tem até carregador nos bancos, o estribo é automático, porque está com 74 
muitos pacientes oncológicos  que precisam ser transportado em outros carros sem ser na van 75 
pacientes oncológicos e quando distribui os carros, para fica com Caicó com muito sufoco, o Mobi 76 
que comprou para as crianças especiais andou tanto que quebrou, citando que na segunda o carro 77 
dava 6 viagens para Caicó e como tinha saldo de emenda parlamentar junto com o recurso próprio, 78 
porque não dava, Serginho complementou e comprou um Sprinter de 7 lugares, já recebeu e está 79 
com os Sienas, os Mobis, a Sprinter de 7 lugares e 2 Vans de 19, de ambulância está com a da Citroen 80 
que é melhor para transportar o paciente, só que dá um trabalho, porque precisa daquele óleo Arla 81 
e toda semana são 20 litros de óleo, é cara para transportar, citando que vai verificar se tem alguma 82 
para locar, porque está precário para dar conta e inclusive houve uma situação constrangedora 83 
semana passada, onde o ar condicionado dela quebrou e ficou pingando dentro e começaram a 84 
dizer que tinha goteira na ambulância, citando que fez o levantamento da crise de oxigênio que 85 
tinha no dia que se reuniu com as equipes tinha 5 pacientes internados tomando oxigênio e 9 86 
pacientes em casa, tem paciente que está tomando uma bala de 10 em 24 horas, relatando que a 87 
empresa que ganhou a licitação não está dando conta, a Oxi-Borges de Catolé, Zezão tem faltado 88 
constantemente o oxigênio, a de Catolé não falta, mas não está dando conta de entregar e está indo 89 
buscar, porque está indo pegar 3 vezes por semana, é muito oxigênio e não tem logística suficiente 90 
para dar conta, no hospital tem duas balas grande e as demais é do município, relatando que 91 
quando estava em Caicó conheceu o serviço de oxigênio terapia, onde o estado instala o CPAP na 92 
casa da pessoa e já está com a documentação de 2 pacientes e quando estava em Caicó comprou um 93 
gasômetro que na covid lá para o Hospital do Seridó e pediu a Jetson para autorizar a gasometria 94 
desses pacientes, porque o serviço exige o laudo e a gasometria, ele já autorizou e já está com dois 95 
pacientes para ir fazer a gasometria e solicitar esse aparelho na casa do paciente e não há mais 96 
necessidade de levar o cilindro de oxigênio para casa do paciente, porque esse aparelho pega o ar e 97 
transforma em oxigênio para o paciente, e vai dar mais uma tranquilidade nesse momento de crise 98 
que se passa em todos os municípios, não é só em Serra Negra, mencionando que não está tendo 99 
condições de logística e de suporte de cilindro para dar conta de tantos pacientes, citando que 100 
desde o início de maio os pacientes começaram a adoecer, principalmente os idosos. Retomando a 101 
questão dos transporte mencionou que está com 2 Sienas e tem um para consertar e os 3 Mobis e 2 102 
caíram a placa e já conversou com Júnior Eurides para ele dizer como é que faz para organizar e 103 
estão rodando só dentro de Serra Negra, a Toro é da equipe Saúde da Família, a Strada aberta que 104 
está no serviço das UBS e a Strada fechada está consertada e vai ser entregue lá no CCZ para que os 105 
meninos possam fazer o trabalho, também consta a locação de equipamentos do laboratório, o 106 
relógio de ponto, porque tem que ter o relógio de ponto, o controle de qualidade do laboratório, faz 107 
uma licitação com a Universidade do Rio de Janeiro para fazer esse controle de qualidade dos 108 
exames laboratoriais e esse valor é único e anual R$9042,00, já fez e pagou, a mão de obra do 109 
serviço de pedreiro, de servente, de serralheiro, de pintor, ressaltando que das 9 unidades da zona 110 
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rural só está faltando Caracará, porque primeiro tem que ir o gesso e já emitiu a ordem de serviço, 111 
já iniciou a da Lagoa da Serra e já tem duas salas concluídas e vai ter uma mudança, quem conhece 112 
lá sabe que o os banheiros dava para dentro das salas e vai colocar para recepção, vai ser 113 
organizado e no quintal 2 salas para melhorar o ambiente, vai colocar uma caixa d'água e acredita 114 
que até julho consegue concluir Lagoa da Serra e Caracará para concluir a reforma de das UBS da 115 
zona rural, citando que fez essa revitalização das UBS da zona urbana também. Em seguida, o Sr. 116 
Presidente mencionou que iria se ausentar da sessão para participar de uma audiência como 117 
advogado e o 2º Vice-presidente Vereador Flávio vai assumir a Presidência. Continuando, a 118 
Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que também está descrito as assessorias que tem,  a 119 
manutenção dos equipamentos de odontologia que não é todo mês, porque não é todo mês que 120 
quebra, fez uma revisão em todos e depois fica fazendo só a manutenção, a prótese dentária tem 3 121 
prestadores e existe um limite, Serra Negra recebe R$ 7.500,00 para prótese e cada equipe tem um 122 
proteico e o professor de dança da academia que no aperto do ano passado teve que parar, voltou no 123 
início do ano, porque é um serviço muito positivo, são quase 50 ou mais mulheres que fazem a 124 
dança e escuta relatos de mulheres que até deixou de tomar algum medicamento controlado devido 125 
ao exercício, mencionando que era pago pela secretaria de esportes e pediu a Serginho para vir para 126 
saúde e paga com recurso próprio, os gastos com combustível no posto de Serra Negra e em Natal, 127 
relatando que recentemente foi implantado o Programa de Gestão de Frotas, é um cartão que vai 128 
acumulando e no final do mês dá o relatório do que foi gasto com aquele carro, é um programa que 129 
é gestado pela Dunas, é uma empresa reconhecida pelo TCE e o vai facilitar, porque já vai dando 130 
baixa no estoque do combustível, relatando que está no último ano de gestão e em dezembro tem 131 
que está com toda documentação ok, na 2ª parte das despesa está o hospital, a folha de pessoal, 132 
diárias, terceirizados e o repasse do piso que repassa mensalmente para o hospital, mencionando 133 
que até dia 15 alimenta o sistema, até dia 25 sai a portaria do Ministério da Saúde com esses valores 134 
que alimentou e no último dia do mês repassam aí tira o relatório e encaminha pra Titi para ela 135 
fazer a folha e para João Vítor para fazer a folha complementar, porque esse recurso não entra na 136 
conta do fundo normal, entra em uma conta específica que o Ministério da Saúde abriu, por isso faz 137 
uma folha complementar para ser mais fácil no dia que pedir uma prestação de contas já está lá o 138 
que entrou na conta e o que pagou, o repasso do HPP é um recurso federal de valor fixo que o 139 
município recebe e repassa para o hospital, esse valor de R$1200,00 é um valor do que se faz na 140 
atenção básica no hospital faz, os plantões médicos, de enfermagem, de nutrição, tem uma 141 
nutricionista no hospital que faz a dieta dos pacientes entes que estão internados, o plantão do 142 
bioquímico precisa fazer esse pagamento pelo hospital, ele trabalha de segunda a quinta-feira nos 2 143 
lugares e na sexta-feira ele dedica exclusivamente à farmácia, o cargo era junto e por isso que pediu 144 
a separação do cargo e os vereadores aprovaram, para ver se ficava uma pessoa direto na farmácia e 145 
uma pessoa no laboratório como está, a pessoa do laboratório é Décio, porque ele passou em um 146 
concurso em Natal e a Prefeitura de Natal fez a sessão para o Município de Serra Negra, foi 147 
necessário também contratar um fisioterapeuta por causa dos pacientes acamados que tem dentro 148 
do hospital, os pacientes ficam muito tempo acamados e precisam fazer o movimento e não é todo 149 
mundo que tem competência técnica para fazer, as diárias de acompanhante, porque toda 150 
transferência precisa ter um técnico de enfermagem, um enfermeiro ou muitas vezes o médico para 151 
acompanhar um paciente para ir para Caicó, porque os hospitais estão lotados sem leitos, os relatos 152 
do adoecimento da população é muito grande, não tem UTI, muitas vezes vai de Serra Negra para 153 
Caicó está na área vermelha e precisa de um leito, citando que tem fotografia de pacientes em 154 
cadeira na área vermelha, de pacientes idosos de Serra Negra sentado numa cadeira, porque não 155 
tem um leito e não é incompetência é porque realmente tem um adoecimento da população grave, 156 
principalmente idosos, infarto e tudo mais e o hospital não dá conta, infelizmente é essa situação se 157 
vai para Natal diz que não tem vaga, porque está lotado do mesmo, o plantão administrativo que são 158 
as pessoas que que fazem a produção do hospital e estão ajudando na finalização da gestão nessa 159 
prestação de contas e fazendo um trabalho no hospital maravilhoso, continua com todos os 160 
especialistas e vem acabando com algumas filas, sobre catarata só tem 8 olhos por mês na maioria 161 
das vezes as pessoas têm dois olhos para fazer e como os exames duram 3 meses autoriza em um 162 
mês 8 pessoas e no próximo mês vão as mesmas pessoas, para pterígio não tem recurso federal, a 163 
limpeza de lente que é a capsulotomia não tem recurso federal, Caicó autoriza o que é SUS, tem uma 164 
demanda de ultrassonografia e tomografia de olho, tem uma demanda muito grande de 165 
oftalmologia e já está conseguindo fazer oftalmologia, porque o CER que é também de visual 166 
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deficiência visual tem um oftalmologista que o recurso é SUS e que Caicó autoriza para todos os 167 
municípios e a demanda de exames e consultas oftalmológicas não tem mais problema, mas com 168 
relação aos exames e a outros procedimento tem problema, na folha de pessoal estão incluídos os 169 
efetivos, contratados e cargo comissionado e a diferença é férias e quando pega um profissional de 170 
nível superior aumenta o valor, nas diárias coloca o valor da diária que foi pago por mês e agora 171 
começou a coletar o dado por carro, mas juntou o número de pacientes transportados e de 172 
acompanhantes, a autorização é feito pela secretaria e é dura nesse ponto é para ir deixar na clínica 173 
e buscar na clínica, relatando que todos os motoristas da saúde sai com uma planilha assinada por 174 
Leôncio para dizer o local que vai, se for diária vai junto no processo e tem todo cuidado com o 175 
carro, porque já respondeu processo do Ministério Público de fevereiro de 2017 a setembro de 176 
2020 e levou tudo isso para o Ministério Público saber quem foi, o nome do paciente, endereço, 177 
telefone, o destino de onde e para onde ia e se tinha ou não acompanhante se não tinha 178 
acompanhante, por isso que fez a planilha a partir dos dados do Ministério Público, nas despesas 179 
diversas essas camisetas foram as camisetas do carnaval para iniciar o projeto de retomada da 180 
dança, no qual disponibilizou para os profissionais de saúde e mandou também para Câmara para 181 
participar de um carnaval temático e foi bem muito bacana, as pessoas gostaram bastante do que 182 
fez, é uma atividade de promoção à saúde, a questão dos pneus que quando iniciou o ano não tinha 183 
dinheiro para comprar pneu e renovamos todos os pneus dos carros, fez uma revisão de 184 
manutenção de troca de óleo, nos ar condicionado, porque suja muito e está em uma situação de 185 
bastante de infecção respiratória, o oxigênio em maio já vai ser bem maior o valor, material de 186 
limpeza são coisas que não compra todo mês, as fraldas que tem um programa para disponibilizar 187 
as fraldas geriátrica para os pacientes que tem incontinência urinária e não há necessidade de 188 
judicialização, só com a prescrição médica resolve, os fluxômetro reguladores e umidificadores que 189 
adquiriu no mês de fevereiro, foram cinco e já tinha se acabado tudo e não tinha como adquirir 190 
mais, inclusive uma família que chegou agora perguntou se eles podiam comprar e compraram para 191 
a paciente, porque não tinha como organizar, a água potável, o gás e a licitação quem ganhou foi a 192 
empresa de Adriano e ele abastece nas unidades de saúde e na secretaria, essas refeições é para os 193 
trabalhadores, porque quando é distante compra gêneros alimentícios uma pessoa na comunidade 194 
fazer,  quando é perto organiza para comprar na licitação em Serra Negra, material gráfico, material 195 
de construção que é pago com recurso próprio e entra material de construção, as pinturas, material 196 
elétrico e hidráulico, informática e equipamentos precisou comprar mais notebooks e impressoras 197 
para organizar a equipe da zona rural e o material de expediente, a outra tabela é medicamento e 198 
essa despesa de abril ela está paga ainda, porque fez os pedidos e ainda está chegando e só paga o 199 
processo quando a empresa conclui a ordem de compra, relatando que não pode comprar 200 
medicamento com recurso de emenda parlamentar, nem de bancada e nem individual, é proibido e 201 
medicamento compra com recurso próprio, pode comprar médico hospitalar, fralda e epi com 202 
recurso federal, mas medicamento não e não tinha disponibilidade em janeiro para já fazer uma 203 
compra grande e por isso que fez dessa forma e também conseguiu separar no empenho o 204 
psicotrópico e já recebeu muita coisa, apresentando Talita que é filha de Serra Negra, ela é 205 
biomédica e está concluindo agora em julho e morava em Recife, mas arranjou o noivo de Serra 206 
Negra e ficou no município e vai contribuir, tinha estagiado no laboratório e tinha mandado uma 207 
mensagem para mim que estava à disposição e Angélica está empregada em outra coisa e pediu 208 
para sair e Talita assumiu o desafio da farmácia, inclusive fez um balanço daquele probleminha que 209 
o Vereador Sesiom apresentou de que aparecia a medicação na lista, mas quando a pessoa vai lá não 210 
tem, fechou a farmácia 2 dias e fizeram um balanço, Suerda foi ajudar que tem a experiência e hoje 211 
tem um relatório do que tem, mas de qualquer maneira teve a curiosidade de verificar aquele 212 
assunto da medicação e foi no site da Unicat, onde encontra por município e realmente a 213 
quantidade de medicamento indisponível na Unicat é muito grande, muitas medicações que se 214 
utiliza em Serra Negra estão indisponível, os EPIs, porque faz uma licitação separada e tem a 215 
obrigação de fornecer EPI para todos os servidores trabalharem, material médico hospitalar, 216 
insumos para diabéticos pediu a Talita para fazer um levantamento e tem uma média de 30 usuários 217 
que usam a insulina e fornece a Lantus, a NPH e a regular e essas duas vem do estado e do 218 
Ministério da Saúde, tem uma média de 105 pacientes que usam fraldas, tem 150 Lantus mensal, 10 219 
canetas Novas Rapid, que são as crianças, disponibiliza a lanceta, a tira de glicemia e o glicosímetro, 220 
com um detalhe o glicosímetro só autoriza com especialista, toda a regra tem exceção se por acaso 221 
for um paciente para atenção básica e o médico dizer que está precisando que até o especialista 222 
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chegar precisa que esse paciente monitore e está autorizado lá para fazer isso, está com 223 
endocrinologista no município já para dar esse suporte, tem muita gente com diabete e diabete 224 
descontrolado que precisa fazer uso de insulina, medicamentos caros como glyxambi, jardiance, são 225 
medicamentos que não são da atenção básica, forxiga, xigduo que é uma faixa de quase R$ 300,00, o 226 
glyxambi com desconto do PSF fica quase R$300,00, são medicamentos caros e os pacientes fazem 227 
uso da metformina que tem na farmácia, mas também de outros medicamento mais caro como 228 
esses e não tem um financiamento para ajudar, está descrito o valor que entra para Farmácia Básica, 229 
para esse outro tipo de medicamento nem é o estado, nem é o município e fica nesse dilema, porque 230 
sabe que o paciente precisa, mas são medicamentos caríssimos que não tem condições de ter na 231 
Farmácia Básica, e material odontológico, depois vem a produção que conseguiu fazer a produção 232 
da atenção primária, o atendimento domiciliar é se tivesse uma equipe SAD que é o Serviço de 233 
Atenção Domiciliar, o atendimento individual, o odontológico, a atividade coletiva, os 234 
procedimentos que são realizados na atenção básica, a vacinação e a visita domiciliar que é do 235 
agente de saúde e também colocou a produção do laboratório que é o quantitativo, não gerou o 236 
relatório por exame, mas por mês o que é produzido no laboratório, a visita realizada pelos agentes 237 
de endemias e esse número maior é quando faz o Lira de Serra Negra que é uma avaliação que é 238 
feita nos depósitos rasteiro do índice de infestação predial e em Serra Negra deu 1.4, teve pessoas 239 
que foram notificadas com sintomas de dengue, mas dengue não teve, também detalhou a parte do 240 
ambulatório especializado que é realizado em Serra Negra e considera que fez uma grande 241 
conquista, citando que a coisa que mais doía era chegar um pedido do Hospital Regional para fazer 242 
um ecocardiograma e não ter médico para ir fazer um ecocardiograma e conseguiu Dr. Vinícius 243 
cardiologista em Caicó tem um aparelho portátil e ela já fez ecocardiograma em paciente internado 244 
na UTI, conversou com ele e está fazendo esse pagamento pela associação, ele faz o holter que 245 
também não tinha quem fizesse e o mapa, inclusive para fazer em pacientes internados no Hospital 246 
Regional e considera uma conquista muito grande para o município, as ultrassonografia, a 247 
psiquiatria, a dermatologia, o endocrinologista, a endoscopia que está sendo feita no próprio 248 
município, a pediatria, a ginecologia obstetrícia, onde faz o pré-natal de alto risco em Serra Negra 249 
coisa que em outros municípios depende de ação e tem gestante grave, em abril teve gestante que 250 
foi transportada de Samu para Natal. Na planilha também detalha os atendimentos do hospital e 251 
colocou o atendimento de urgência que é feito no hospital, observação de 24 horas e de janeiro e 252 
fevereiro não aparece muitos dados, mas para março e abril chama atenção para um detalhe que já 253 
começa a aparecer tudo que foi feito lá no hospital e o último item é curativos especiais, citando que 254 
começou a fazer esse curativo especial para os pacientes acamados dentro do hospital que chegava 255 
com erisipela e com ferimentos que precisava de uma atenção maior e são famílias de 256 
vulnerabilidade e esses curativos são caríssimos e a empresa que ganhou a licitação fornecia dentro 257 
do material médico hospitalar e começou a fazer para o hospital, mencionando que quando o 258 
paciente está internado para tomar um antibiótico e vai para casa continua com o ferimento que 259 
não fecha rapidamente e tem são 4 ou 5 pacientes na zona rural que a equipe vai de manhã para 260 
fazer os curativos nos pacientes da zona rural e de alguns pacientes na zona urbana e descreveu o 261 
número de curativos que faz nos pacientes, é um trabalho muito importante e só pode ser um 262 
especialista, um médico ou um enfermeiro que estudou para aquilo para que ele veja quando essa 263 
ferida vai fechar, porque ela pode mudar da noite para o dia do componente que se está usando e 264 
são várias coberturas diferentes e vem conseguindo fazer um trabalho bom, alguns pacientes é bem 265 
delicado, porque já se mistura com uma questão vascular e o vascular no SUS é delicado, porque não 266 
tem para onde encaminhar para uma consulta ou acompanhamento vascular, porque é um 267 
tratamento que o SUS não dá, é um tratamento caríssimo e o tratamento que o SUS dá muitas vezes 268 
é amputação de perna e quem está vivendo esse mundo do SUS, de regulação e tudo mais sabe das 269 
dificuldades que enfrenta no dia a dia, ressaltando que essa é a prestação de contas que vem 270 
trazendo do 1º quadrimestre. O Vereador Eraldo saudou a todos e iniciou mencionando a 271 
importância e satisfação em receber a secretária de saúde, representantes do Conselho de Saúde e 272 
membros da equipe, relatando que a saúde pública hoje em todos os níveis de governo é algo que 273 
mais tem havido crítica e questionamento e carências, no entanto observa até que nessa 274 
apresentação que sempre demonstra ser muito bem feita, com muita assessoria técnica de números 275 
que realmente não tem nem o que questionar e na condição de fiscalizar, de observar que são 276 
números interessante e às vezes fica com algumas dúvidas, mas é a oportunidade de tirar essas 277 
dúvidas, porque altera de um mês para outros e ver também uma grande oportunidade que a 278 
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sociedade como um todo, embora justifica-se o emprego ou o horário, mas não pode participar 279 
presencialmente e poder fazer muitos dos questionamentos que fazem aos vereadores que não tem 280 
esses dados e esse domínio técnico para responder, mas fica a oportunidade de fazer o que for 281 
possível, mencionando que bem recente que o procuravam e perguntavam como é que andava essa 282 
questão das cirurgias de catarata e esteve na secretaria e ficou sabendo o questionamento de 283 
pessoas que procurou fazer algo desse tipo foi para Paraíba e gostaria que a secretária explanasse 284 
sobre como anda as cirurgias de catarata, também observa a quantidade dos números de exames, 285 
consultas e remédio, mas os vereadores tem a clareza do quanto as pessoas continua sempre 286 
procurando sobre essa questão e viu que esses últimos tempos diminuiu esse número, mas ainda 287 
existe demanda, citando que recente uma pessoa essa semana dizia que tem a solicitação de um 288 
aparelho auditivo já faz quase um ano, por isso aproveita a oportunidade para fazer essas 289 
perguntas, os carros, a secretaria dispõe de 14 carros e tem uma média mensal de R$40.000,00 de 290 
combustível, contudo ainda ver que a demanda sempre é maior do que a oferta, de vez enquanto 291 
uma pessoa o procura e pede o seu carro para fazer uma consulta em Patos ou Caicó, porque não 292 
está conseguindo, isso é o que acontece no dia a dia e precisa entender melhor essa carência de 293 
carros, são 14 carros e não tem conhecimento profissional para dizer que está demais ou de menos, 294 
mas o fato é que ainda ver a carência no transportes, com relação a manutenção pede que a 295 
secretaria seja sempre muito atenta na questão de manutenção, citando que não sabe quanto tempo 296 
faz que o Mobi falta a placa, mas certamente é uma coisa relativamente pequena, de uma 297 
importância grande e esse carro poderia suprir uma dessas viagens que as pessoas procuram. Em 298 
seguida, fez um apelo respeitosamente a secretária que muitas vezes conversa e tem um bom 299 
diálogo, relatando que observou que nesses últimos 15 dias prática de uma carência que talvez 300 
desse para melhorar no município por parte do hospital e por parte da secretaria, foi dito que o 301 
hospital hoje dispõe apenas de 2 vasilhames de cilindro de oxigênio e essa semana falou para o 302 
diretor que não era possível que o hospital tem a quantidade fixa durante uma semana ou mais, 303 
como está uma pandemia de pneumonia às vezes em uma única noite tem quatro pacientes usando 304 
oxigênio e o hospital só tem duas balas, é uma carência já falou com o diretor fez o apelo e acredita 305 
que será ampliado e da mesma forma tem visto na prática que os do município apesar de ter um 306 
número bem maior que são mais de 15 balas, mas também diante de uma situação dessa que está 307 
acontecendo, também com 9 pacientes domiciliar usando diariamente, mais 4 interno considerando 308 
que a empresa só vem trocar uma vez por semana e está colocando até o próprio município para ir 309 
buscar lá em Catolé e o mesmo é testemunho disso, mas seria muito bom que o município pudesse 310 
urgentemente também adquirir mais uns 5 ou 6 cilindros para diminuir esse sufoco só quem sabe é 311 
quem passa, muitas vezes os pacientes ou a família que necessita, é complicado ter uma pessoa 312 
quase que faltando oxigênio chegar no hospital e não ter e se é em um sábado depois do almoço e o 313 
comércio está fechado e fica naquela agonia ao ponto de que essa semana se utilizei do amigo 314 
Francisco, lá no beco da troca de Caicó para depois do almoço, em um dia de sábado mandar uma 315 
por Miraci para que não viesse ver faltar para sua mãe no sábado ou no domingo, embora às vezes 316 
chega meia-noite no sábado ou no domingo, mas é uma coisa que precisa ter a certeza e não pode 317 
ficar na dúvida se aquele fornecedor vai chegar ou não, de repente já vem ali em São Bento e quebra 318 
no meio do caminho, por isso deixar essa sugestão de modo muito respeitoso para que o município 319 
pudesse ver a possibilidade de adquirir mais cilindros nesse momento que percebe o tamanho da 320 
demanda e da necessidade, também foi falado do posto lá da Lagoa da Serra e vinha acompanhando 321 
e fiscalizando também tinha feito visita, mas viu que no início do ano na mensagem do prefeito que 322 
ia ser recuperado e passou lá muito bom que seja feito um serviço, porque já tinha feito várias 323 
questionamento de que aquela unidade estava muito precária e o tamanho não acomodava bem 324 
talvez para a melhoria do serviço público, sobre a carga horária dos plantões médicos sabe da 325 
importância desse plantão médico, mas existe um valor que está sendo pago e é pago 326 
rigorosamente, inclusive em dia, sabe que é um pouco delicado essa questão de carga horária de 327 
plantão já ouvi isso algumas vezes, mas cabe aos vereadores fiscalizar e exigir cada vez mais que 328 
seja garantido rigorosamente aquele plantão que está sendo pago, se é 12 em 12 horas e o médico 329 
chega de 7horas lá no hospital é para sair de 7horas, é assim que entende, porque já pode observar 330 
algumas vezes que os médicos às vezes chega 1 ou 2 horas atrasada e quando tem uma grande 331 
demanda isso causa um prejuízo ao ponto de meia-noite está uma fila de pessoas ainda para ser 332 
atendido, também observou que em janeiro a compra de medicamentos praticamente não houve e 333 
certamente houve uma carência maior com relação a recurso e a secretária falou que não tinha 334 
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recurso, questionando se o recurso do CFEM que até pediu uma prestação de conta da utilização 335 
daquele recurso e já deu uma analisada, mas vai aprofundar e gostaríamos de saber exatamente 336 
quanto é que o município está investindo percentualmente desse dinheiro do CFEM, dos 22 milhões 337 
já recebido na saúde, na educação, na infraestrutura de repente ver em obras como na entrada da 338 
cidade, no cemitério, dentre outras, mas gostaria de saber quanto desse valor está sendo investido 339 
na saúde e na educação que são áreas totalmente necessárias, porque quando diz que essa 340 
aquisição de medicamento em meses que não aparece na planilha, não tinha recurso, mas tinha de 341 
outras fontes ao seu ver e gostaria de uma explicação nesse sentido, também estava conversando 342 
essa semana com o Vereador Sesiom, mas não concluiu a conversa e essa semana presenciou um 343 
paciente precisando de um trabalho de Raio X e tem que ser transferido lá para Caicó ao mesmo 344 
tempo testemunha e sabe da aquisição do aparelho Raio X recentemente para o hospital e queria 345 
perguntar qual é o entendimento que existe a parceria, a preocupação no sentido de agilizar 346 
hospital e município juntos e o que estão pensando e planejando para que coloque em prática o 347 
funcionamento daquele aparelho o mais rápido possível, relatando que tem certeza que isso só vem 348 
ajudar a saúde. Relatando que sempre tem procurado dar a sua contribuição e é importante que os 349 
vereadores possam escutar respeitosamente os anseios, as denúncias e os questionamentos da 350 
população para saber de que forma levar para que seja resolvido que é muito importante e modesta 351 
parte tem tentado ao longo dos mandato buscar recursos, particularmente o último que iniciou foi 352 
para UBS do Arapuá e recursos para medicamentos recente nesses últimos anos teve a emenda de 353 
Francisco lá na pandemia, teve uma já esse ano de R$100.000,00 e deve estar começando a liberar a 354 
emenda de 320 e poucos mil de Jean nos próximos meses para o hospital e consequentemente 355 
entende que será para a melhoria da qualidade da saúde pública de Serra Negra. Após, a Secretária 356 
de Saúde – Sra. Evaneide relatou que sobre as cataratas já disse que tem direito a 8 olhos e é 357 
recurso federal, e quando encaminha 8 pessoas em um mês e normalmente são os dois olhos, no 358 
mês seguinte encaminha essas mesmas pessoas e se fizer a conta só são 48 olhos por ano, não tem 359 
recurso extra, porque recebeu um recurso de cirurgia eletiva no estado do qual tinha aprovado que 360 
20% fosse para catarata e isso não foi além, o Ministério da Saúde não repassou e não teve recurso 361 
extra para fazer catarata, não tem um recurso federal para pterígio e nem para limpeza de lentes e 362 
nem Caicó autoriza e tem uma demanda reprimida de pterígio e de limpeza de lente certo, com 363 
relação aos exames é sempre importante que pergunte qual é o tipo de exame, porque se for 364 
ressonância, tomografia, cintilografia, esses exames depende do estado na secretaria apenas 365 
cadastra o paciente, a mesma coisa é cirurgia eletiva que é coordenada pelo estado através do 366 
regula, sobre o aparelho auditivo também é recurso federal e tem um limite e é autorizado em Serra 367 
Negra, mas fica aguardando o agendamento em Caicó pela Clínica Pedro Cavalcante que é o 368 
prestador habilitado e homologado pelo Ministério da Saúde, no mês de março fez uma solicitação 369 
na reunião que o prestador viesse esclarecer algumas coisas, quando fez o levantamento viu que 370 
tem pessoas de 2021 aguardando aparelho auditivo e de repente se depara com uma pessoa que foi 371 
cadastrada em novembro de 2023 e recebeu o aparelho em dezembro de 2023, aí Dr. Pedro veio pra 372 
reunião disse que tinha sido um equívoco e que isso não ia mais acontecer, eles estavam fazendo a 373 
compra de aparelho auditivo para ver se colocava as coisas em dia, a mesma coisa é a quantidade de 374 
crianças especiais que precisam de avaliação global, semana passada a Coordenadora Tatiane 375 
coordenadora fez um levantamento e pediu para mandar 4 crianças de 2022 que precisava de 376 
avaliação global e mandou a Van com as crianças e os pais para essa avaliação Global em Caicó e tem 377 
crianças ainda de 2023 e 2024 e não sabe se já concluiu 2022, são coisas que depende, quando 378 
disser que não tem uma medicação lá na farmácia pergunte qual é o medicamento, porque também 379 
tem limites na compra do medicamento e em janeiro não aparece, porque tinha comprado 380 
novembro e dezembro para iniciar, em janeiro a gente é praticamente só as despesas fixas, porque o 381 
orçamento ainda não abriu no sistema, tem um cronograma de despesa e paga restos a pagar, 382 
depois paga despesa de exercício anterior para começar a compra do exercício atual e só começou a 383 
comprar em fevereiro e não utiliza recurso de CFEM, é recurso próprio, os 15% que é de obrigação 384 
do governo municipal para colocar na saúde, citando que nem administra recurso de CFEM, porque 385 
isso é recurso da prefeitura, o que administra é o recurso federal e vai lá o seu CPF no Fundo 386 
Municipal de Saúde, sobre o plantão médico é muito delicado, tem excelentes médicos, inclusive 387 
médicos cirurgiões, médicos de urgência que trabalha em Samu e trabalhar em município maior e 388 
eles têm que retornar principalmente na segunda-feira para onde vai trabalhar e às vezes ele vem 389 
também de um município, tem um médico que trabalha em São Rafael e vem dar plantão, um 390 



8 
 

médico bom que não pode deixar, porque é médico que só o toque da mão ele diz o que é, se 391 
determinar que ele tem que chegar de 7horas e sair de 7horas não vai encontrar médico bom e tem 392 
que relevar um pouco, aquela quantidade de pessoas na urgência do Hospital são pessoas que 393 
muitas vezes trabalham durante o dia e estão nas fábricas não tem como ir para o PSF, porque o PSF 394 
tem uma outra lógica de atendimento, são consultas agendadas e o tempo que tem de ir para o 395 
hospital é aquele horário, por isso que colocou aquele atendimento noturno e o que precisava ter é 396 
uma acomodação melhor lá no hospital para as pessoas se sentarem, porque não imaginava que 397 
aumentava esse número de pessoas doentes lá para se consultar e precisa ter paciência, porque 398 
passa pela triagem da enfermagem para poder chegar no médico e depois o técnico de enfermagem 399 
fazer a medicação que é preciso, aplicar um soro, internar, fazer alguma coisa e o medicamento do 400 
hospital que bom que está chegando mais uma emenda de R$300.000,00 para ajudar a secretaria, 401 
porque a secretaria é quem tem mantido de medicação para internação e para o pronto socorro, 402 
além do médico hospitalar e o material de limpeza que também manda, só não manda gêneros 403 
alimentícios, mas as demais coisas manda, com relação ao Raio X questionou se é fixo ou móvel, 404 
relatando que tem um documento do setor em Natal da Suvisa que a partir de uma resolução da 405 
Anvisa de 2019 não pode funcionar Raio X móvel como fixo e no dia que o vereador foi na secretaria 406 
a mesma entrou na página e mostrou o que tinha disponível, entrei na página do SIGEM no Fundo 407 
Nacional de Saúde mostrou, o Raio X móvel só é autorizado para UTI, porque o paciente está imóvel 408 
em cima de uma cama, se o hospital comprou um Raio X que vai instalar e não vai ser usado, porque 409 
assim o do município estava funcionando, relatando que vai mandar o papel dessa auditoria para a 410 
Câmara, no centro de saúde é uma cama fixa com Raio X móvel e não pode usar, a moça que falou 411 
por telefone pediu para doar para o hospital e ela disse quer dizer que você vai pegar o paciente que 412 
está sentado lá na urgência se consultando vai colocar numa cama para fazer um Raio X aí não teve 413 
mais argumentos e vai continuar o Raio X, o equipamento de Raio X fixo R$500.000,00 e não 414 
autoriza o Ministério da Saúde não autoriza, porque não tem produção, relatando que o recurso é 415 
SUS, Caicó só autoriza como SUS, ressaltando que não traz um ortopedista, a ferramenta dele 416 
consultar o mínimo é um Raio X, quando não é um exame de alta complexidade que não tem para 417 
dar, porque não está com condições de autorizar nem para Oncologia que foi pedido 8 tomografias 418 
para um paciente de oncologia e o teto é R$800,00 de exames de alta complexidade, fez um apelo no 419 
grupo para esse paciente não ligaram, finalmente a pessoa do estado ligou e autorizou e outro 420 
detalhe é que a médica coloca de lado urgente e só quer na Liga, só que na Liga quem tem que 421 
autorizar é o estado e tirou foto de uma pasta e mostrou a Margarete como é a situação de Serra 422 
Negra, tem pessoas com do 3 anos aguardando um exame e é paciente oncológico, porque o estado 423 
tem que autorizar o exame, como o vereador disse que precisa ser resolvido, resolve mas se for 424 
dentro da legalidade, porque foi-se o tempo que podia resolver de qualquer forma. O Vereador 425 
Eraldo relatou que gostaria que a secretária falasse sobre o apelo e observação que fez com relação 426 
ao número que acha insuficiente de cilindro por parte das 2 instituições do hospital e município 427 
sobre a questão do oxigênio e do Raio X, relatando que o município perdeu o Raio X que tem a 428 
grande necessidade e os pacientes que estão naquele hospital todo dia vendo aquela caixa com o 429 
aparelho lacrado, que pelo que está vendo foi perdido o dinheiro e nem sabe quanto foi, mas 430 
questionou qual é o interesse e se há possibilidade legal onde buscar uma saída para que pudesse 431 
ver aquele aparelho em funcionamento e outra questionamento foi sobre qual é a legalidade, a 432 
forma de construir um projeto de lei e remeter a essa Casa para poder também se utilizar de parte 433 
dos recursos do CFEM que graças a Deus o município tem para algumas áreas da saúde, porque tem 434 
certeza que tem como legalizar um pouco desse investimentos para área da saúde, relatando que 435 
muitas vezes não tem conhecimento técnico para aprofundar a questão do Raio X, mas entende o 436 
raciocínio, o município perdeu um serviço de Raio X e tem uma necessidade enorme, ver a pessoa 437 
sendo transportado para Caicó e ao mesmo ver uma caixa bem grande com um aparelho de Raio X 438 
comprado, por isso faz essa indagação para que juntos possam buscar uma solução para que isso 439 
venha a ser amenizado. O Vereador Flávio relatou que uma das perguntas cabe a secretaria de 440 
administração ou de finanças e ao Executivo que é a questão de CFEM, fica muito difícil a secretaria 441 
de saúde responder, a pasta dela é saúde, mas mesmo assim ela vai ter oportunidade e quanto ao 442 
Raio X para a população ficar ciente, quem comprou não foi o município e o município com muita 443 
responsabilidade não iria comprar um equipamento que não poderia usar, relatando que separou 444 
essa pergunta para fazer depois a secretária, se a associação, a direção do hospital antes de comprar 445 
procurou a secretaria para saber como ia funcionar que tem certeza que a secretária ia dizer para 446 
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comprar um fixo, porque o móvel o município já tem um parado e é proibido usar e a falha entende 447 
que foi da APAMI que comprou um produto que não pode ser usado no Município de Serra Negra a 448 
não ser que seja fixo e se consegue com o deputado federal, com o governo federal ou estadual um 449 
equipamento desse para o município que tem certeza que a secretaria e o prefeito independente de 450 
quem seja recebe de braços abertos se for um Raio X fixo. Após, a Secretária de Saúde – Sra. 451 
Evaneide relatou que essa pessoa que chegou na porta de entrada do hospital e foi trauma ela vai 452 
para Caicó de porta aberta, tem uma equipe de ortopedia de plantão para fazer o atendimento e lá 453 
tem Raio X e tomografia, o município tem pactuação e na hora que liga e precisa de informações de 454 
um paciente de Serra Negra Dr. Silvio filho atende e dá a resposta do paciente que está em Caicó ou 455 
outro município se tiver internado, e não tem como responder a pergunta do Raio X, mas ninguém 456 
da associação ou do hospital a procurou a respeito da auditoria que tinha na secretaria, o Vereador 457 
Eraldo foi resolver uma situação da sobrinha dele e quando chegou lá tocou no assunto e ele disse 458 
que ia ter uma emenda para comprar um Raio X e a mesma perguntou se era móvel ou fixo e disse 459 
que era móvel e a mesma mostrou no site do Ministério da Saúde do Fundo Nacional que não pode 460 
ter um Raio X móvel, quando mencionou que o Ministério da Saúde não autoriza para o município, 461 
porque na Papel está dizendo que a média de Raio X realizada em Serra Negra era de 8 por mês, 462 
autoriza para um município como Caicó que converge de todo lugar, é preciso entender que quem 463 
cria a regra não é a mesma e sim o SUS, apenas cumpre, a regra vem lá de cima cumpre, relatando 464 
que lutou com aquela moça no telefone e ela disse que trabalhou em Serra Negra e conhece os 465 
serviços do município e sabe que não faz mais, porque tentou argumentar que tinha sido uma 466 
subnotificação, que fazia mais do que 8 Raio X, lá na Papel está dito até que o técnico estava usando 467 
um dosímetro e tem a licitação com a Universidade de Pernambuco que tem que usar o dosímetro, 468 
mas infelizmente o Raio X de Serra Negra não tem como funcionar por causa dessa auditoria que foi 469 
feita e foi feito pelo Estado e pelo conselho que vem fazer, mas vai mandar o papel pra Câmara, 470 
sobre os cilindros de oxigênio queria que a associação comprasse o tanto que a secretaria tem para 471 
ficar igual, a secretaria tem 15 cilindros e o hospital só tem 2, a associação compra mais 13 e vai ter 472 
30 cilindros, porque já tem 15 e era importante que igualasse os quantitativos, citando que tem 5 473 
pacientes internados usando e disse que não ia poder colocar por domicílio, porque tem 474 
responsabilidade, por isso que está dizendo que a associação iguale. O Vereador Flavio relatou que 475 
o recurso do Raio X móvel fosse para cindo. O Vereador Sesiom saudou a todos e relatou que em 476 
relação a quantidade de Raio X que faz, se tiver um Raio X funcionando no município garante que 8 477 
faz em uma manhã, porque não utiliza Raio X só para trauma, utiliza numa pneumonia e para fazer 478 
um diagnóstico em inúmeras outras ocasiões, o dentista pode utilizar Raio X e 8 é um número muito 479 
pequeno e acredita com certeza que teria um número que satisfaria, a necessidade do Raio X se ele é 480 
móvel ou fixo realmente não sabe, o aparelho está lacrado e só quem pode abrir é um técnico que é 481 
responsável da própria empresa que vendeu essas são as informações que sabe e já tem uma sala 482 
baritada na maternidade com condições de utilizar o Raio X. Em relação a esses atendimentos 483 
noturnos a secretária falou que muitos pacientes poderiam ser resolvidos no PSF e também acha e 484 
isso é uma problemática dinâmica de Serra Negra, muitos pacientes estão trabalhando nas fábricas 485 
de boné e necessita de um atendimento médico e não tem como sair na hora da sua produção e 486 
queria saber da secretária se tinha condição, uma chance de fazer um horário noturno num PSF 487 
para esses funcionários de fábrica, também comentou a respeito da ambulância sobre o fato que a 488 
secretária comentou, porque viu o vídeo e realmente foi uma situação terrível, um paciente de mais 489 
de 80 anos passar por esse constrangimento, um paciente debilitado que foi realizar uma viagem e 490 
aquela água ficou pingando praticamente no rosto dele e foi colocado um plástico para não pingar e 491 
um balde para água ir e não cair em cima do paciente, a secretária disse que foi resolvido, é uma 492 
ambulância problemática da Citroen, mas como é que estão a manutenção dessas ambulâncias, elas 493 
estão aptas e tem alguma sem condições de funcionamento e o que é que pode ser feito, também 494 
questionou da em relação a Portaria 960 que funcionários o procuraram e disse que está tendo esse 495 
repasse que é relacionado ao desempenho da equipe de saúde bucal no valor de R$7.347,00 e que 496 
esse repasse não está sendo feito para eles e quer saber para onde está indo esse dinheiro, está 497 
sendo realizado custeio se está sendo direcionado para o outro setor, mas queria saber o que é que 498 
está sendo feito com esse dinheiro que não está repassando para as equipes de saúde bucal e se 499 
procede. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que sobre o comentário do Raio X, o 500 
do dentista é outro e a informação para o Ministério da Saúde é em outro sistema, porque ele entra 501 
na atenção básica, atendimento noturno teria que sentar com as equipes, porque para o Ministério 502 
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da Saúde, inclusive também é um outro financiamento e teria que ter 2 equipes em uma mesma 503 
unidade para que o Ministério da Saúde autorizasse o saúde na hora e poderia manter um 504 
atendimento noturno até às 22horas da noite e não tem essa realidade, até tentou, porque houve 505 
uma expansão da APS no estado e recebeu inclusive a equipe da Regional para fazer o estudo que 506 
seria no Centro de Saúde e com essa expansão da APS não haveria necessidade de ter um 507 
estabelecimento, uma equipe ia funcionar de 7 às 13horas e a outra de 13 às 19horas e se por acaso 508 
na hora que mapeasse o centro e uma pessoa de da outra equipe viesse atender não haveria 509 
problema, mas não foi aprovado, só foi aprovado na região Caicó que é um município maior e não 510 
poderia dizer se tinha condições de organizar um atendimento noturno, com relação à ambulância, 511 
todos os carros como tem colocado tem a manutenção e o motorista se acontecer alguma coisa ele 512 
vai a Caicó na oficina que ganhou a licitação e a pessoa entra em contato com a mesma para 513 
autorizar, com relação à Portaria 960 questionou o vereador se já leu essa portaria, relatando que 514 
quando faz uma portaria procura ler a portaria e quando não entende a portaria pede ajuda aos 515 
universitários que é o COSEMS e o CONASEMS e normalmente eles emitem uma nota técnica e essa 516 
portaria não é de rateio, a portaria de rateio é o previne e todos recebem e a portaria veio para 517 
custeio da equipe e ele não ia receber 2 vezes, uma pessoa não pode receber 2 gratificações e essa 518 
Portaria 960 já está revogada, a Portaria 2979 foi aprovada a lei e todos recebem um rateio e aquela 519 
portaria veio para costeio e está sendo utilizado em costeio, equipamento odontológico tem 520 
manutenção e precisa de insumos de boa qualidade, relatando que tem problemas com as equipes, 521 
inclusive de expediente, já conversou e chamou em reunião, porque não vai dar o expediente, mas 522 
algumas pessoas não gostam da mesma, porque atua e não tenho medo de dizer que a pessoa 523 
precisa trabalhar, aí denuncia a mesma, na segunda-feira fez uma reunião com todas as equipes 524 
para resolver equipes e hospital para alinhar algumas coisas, pediu permissão a Titi e ela estava 525 
presente, porque na sua cabeça não consegue chegar uma paciente grave e dizer que a 526 
responsabilidade é do PSF, o médico tem responsabilidade de internar um paciente que precisa do 527 
cuidado do hospitalar e cobra do médico, mencionando que não fez nada errado em não ratear a 528 
Portaria 960, porque ela não veio para rateio e sim para custeio e o custeio não paga nem o valor 529 
das equipes, vão aumenta agora para pagar a equipe de saúde bucal. O Vereador Sesiom relatou 530 
que tem um extrato dizendo que tem um valor específico para custeio no valor e vai passar para 531 
secretária dar uma olhada e conferir e realmente não tem certeza disso foi uma denúncia e está 532 
trazendo para secretária explicar, porque está em uma audiência pública, para o custei é no valor de 533 
R$18.063,00 e tem a parte de desempenho falando em R$7.347,00 e esse valor pelo que entendeu 534 
são para as 3 equipes de saúde bucal e esse valor deveria ser redistribuído pelo desempenho da 535 
equipe. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que não e se o vereador quiser traz a 536 
Portaria 960 e vai discutir ela, mas não fez nada errado e não tem obrigação de ratear, é a mesma 537 
coisa do 14º do agente de saúde e de endemias, o ministério repassa 13 parcelas e eles entendem 538 
que aquilo era um incentivo, só que tem nota do CONASS e do CONASEMS que não deve pagar o 14º 539 
e não tem obrigação de repassar, eles recebem pelo rateio do previne que foi revogado também e vai 540 
voltar a lógica do PMAC, a equipe vai ter que cumprir indicadores e metas do qual vai receber uma 541 
nota ótimo recebe R$8.000,00, inclusive já fez a adesão do senso das UBS e vai ter uma equipe do 542 
ministério esse ano fazendo um senso nas UBS para olhar equipamentos, a lógica acessibilidade e 543 
uma série de coisa como houve no passado. Relatando que Serra Negra é um dos poucos municípios 544 
que paga o piso da odontologia, os vereadores aprovaram o piso com a carga horária do piso 545 
20horas e a carga horária do PSF são 40horas. O Vereador Francisco Inácio saudou a todos e 546 
relatou que o pessoal procura muito sobre a farmácia básica e gostaria que a secretária dissesse 547 
como é que hoje está avaliando a farmácia básica. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide 548 
relatou que a farmácia básica está sob a legislação da Rename (Relação Nacional de Medicamentos) 549 
tem um relatório e não tem muita deficiência na farmácia básica, relatando que medicamentos 550 
como glyxambi não tem na farmácia básica e é um medicamento que praticamente quase todos os 551 
usuários que tem diabetes, citando que tem medicamentos que não são da farmácia básica e está 552 
fazendo um estudo junto com Talita e vai mandar para Câmara a quantidade de medicamentos 553 
estratégicos que autoriza para ter lá na CAF, na farmácia do centro. O Vereador Francisco Inácio 554 
relatou que uma mãe de família que estava com a criança doente e ela não pode ir pegar medicação 555 
e pediu para o mesmo ir e de seis medicação foi até Talita que entregou só tinha 2, citando que não 556 
tem o buscopan, dipirona em xarope, florax e unizinco. Após, a Secretária de Saúde – Sra. 557 
Evaneide relatou que a dipirona em xarope não tem obrigação de comprar, porque na Rename a 558 
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Farmácia Básica só tem obrigação de comprar o em gotas, o comprimido e o injetável de 500 mg, o 559 
florax também não é medicação da farmácia básica. O Vereador Francisco Inácio relatou que uma 560 
medicação que de pressão atenelol de 12,5mg também não tem. Após, a Secretária de Saúde – Sra. 561 
Evaneide relatou que não tem porque é medicação ética e não tem obrigação de comprar e já 562 
explicou na Câmara que são 2 princípios ativos juntos na medicação e tem saber qual é o primeiro, o 563 
primeiro tem que é o hidroclorotiazida de 25mg, zinco também não tem na farmácia básica. O 564 
Vereador Francisco Inácio relatou que não sabe como funciona uma pessoa foi lá atrás de 6 565 
medicamentos e só tinha 2, mas espera que as pessoas estejam entendendo pediram para falar e o 566 
mesmo falou, convidou as pessoas para participar e sabe que as pessoas gostam de colocar os 567 
vereadores dentro do fogo e fica batendo palma lá de fora, mas poderia estar assistindo a audiência 568 
para saber que está sendo cobrado, mencionando que viu Talita entregando insulina e Tatico filho 569 
de Pretinha que autorizou falar o nome disse que ai ter audiência pública falasse que tinha 570 
comprado para 3 meses, porque não tinha a insulina viu Talita entregando recuou e ficou só 571 
observando e não disse nada aí perguntou a pessoa e ela não respondeu, ressaltando que cobra, 572 
porque as pessoas pedem, mas não gostam, é o dever do vereador e vai continuar cobrando e outra 573 
coisa que vem há muito tempo incomodando que é a questão daquela emenda que veio do carro de 574 
João Maia, porque que aquele carro até hoje não conseguiu ir para zona rural, foi feito esse 575 
requerimento na intenção de ajudar o pessoal e recorda perfeitamente bem dia 5 de setembro de 576 
2016 na casa de Dona Chirley e Bibi Serginho prometeu uma ambulância para o Alecrim, Diniz, 577 
Anjico, Saudade, Riacho da Cachoeira e nunca se quer o carro apareceu como ele prometeu no 578 
comício, relatando que não prometeu nada a ninguém e vendo a necessidade daquele povo e o tanto 579 
que aquele povo sofre quando adoece não tem o carro de lá para Serra Negra, tem que ir para Caicó 580 
e voltar para Serra Negra, se o caso for grave volta de novo para Caicó e fica aquela bola de neve e 581 
esse carro foi comprado para ajudar aquela população, assim como tem uma ambulância na Barra 582 
de São Pedro esse carro que foi comprado para ajudar aquele pessoal da zona rural que tanto sofre 583 
não pode ir para lá. O 2º Vice-presidente Vereador Flávio sugeriu o vereador fazer todas as 584 
perguntas e depois a secretaria responde. O Vereador Francisco Inácio relatou que em 2019 585 
sofreu um acidente e quebrou o nariz e entreguei na mão da secretária na prefeitura, na presença 586 
do Prefeito Sérgio Fernandes a requisição e a secretária disse que resolvia rápido e até hoje nada e 587 
não sabe nem se esse encaminhamento ainda existe e gostaria de saber o motivo da demora, 588 
também tem uma tia com 86 anos que anda de andajar e o médico não vai visitar ela, ela é uma 589 
pessoa que passa por muitos problemas de saúde, mas infelizmente não recebe a visita do médico e 590 
gostaria de saber o que a secretária poderia fazer por ela e por outras pessoas que também estejam 591 
nessa situação e também a esposa de Isaac, Marli Fernandes fez uma ultrassom há mais de 30 dias o 592 
resultado dela não chegou ainda, foi lá na secretária antes de começar a sessão e o menino procurou 593 
não achou, ela tinha que passar pelo especialista e não achou para ela mostrar e gostaria de saber o 594 
que aconteceu. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que já falou muitas vezes na 595 
Câmara que quando vier alguma reclamação de medicamento precisa perguntar qual é, mas vai 596 
organizar com Talita o que é básico e é estratégico fazer um banner para ficar lá fixado do que é 597 
responsabilidade do munícipio e a quantidade de medicamentos que existe e nome de marca dos 598 
medicamento que existe vários e utiliza o princípio  ativo e genérico e realmente alguns 599 
medicamentos não vão ter, com relação ao veículo não sabe responder e não é a primeira vez que 600 
diz isso, é um assuto muito delicado dizer que uma emenda foi indicada para comprar veículo tal 601 
como foi a primeira abordagem desse veículo, quando cadastra no sistema para a zona rural é 602 
veículo traçado, tipo picap e para zona urbana veículo tipo passeio de 5 lugares e quando cadastra lá 603 
esse item já está pronto só faz puxar e colocar a quantidade e não estava aqui em Serra Negra 604 
quando houve isso e se houve esse acordo político também não estava presente e não vai saber 605 
responder sobre esse veículo, sobre esse encaminhamento para otorrino não consegue resolver, 606 
otorrino depende, do Ministério da Saúde e já falei várias vezes na Câmara que o Decreto 7508 cria 607 
redes de atenção e linha de cuidado a saúde auditiva, visual, a reabilitação física e intelectual faz 608 
parte da rede de atenção de deficiência e a referência é CER, não consegue uma consulta para o 609 
HUOL, quando consegue agradece a Deus, inclusive de crianças toda pediatria especializada, essa 610 
pediatra que está atendendo hoje quando vem só sai quando atende todas as crianças, ela chega a 611 
passar até 2 dias em Serra Negra, vem de Large pintada, é aposentada e tem uma fazenda e não 612 
precisava vir para Serra Negra e vem e depois vai para Jardim de Piranhas atender e já perdeu a 613 
conta das crianças que foram cirurgiadas através de Dra. Sandra, ela faz contato com o Varela 614 
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Santiago e só faz mandar a criança no dia, com relação à visita do médico na casa de um paciente 615 
não é sua responsabilidade, é a equipe, o agente de saúde, se não está vendo o agente de saúde vá 616 
até a unidade de saúde e agende, mencionando que as pessoas precisam entender qual é a sua 617 
responsabilidade, ultrassonografias esse médico que está fazendo fez 103 em janeiro, 151 em 618 
fevereiro, 142 em março e 143 em abril e no último atendimento ele atendeu doente, passou 2 dias 619 
em Serra Negra atendendo quando chegou na cidade dele o médico passou direto precisou fazer 620 
uma cirurgia de urgência e passou 15 dias internado, por isso ele demorou a dar o resultado dos 621 
exames, mas tem muitos resultados lá e as pessoas não procuram, questionando se o vereador 622 
procurou Emília. O Vereador Francisco Inácio relatou que chegando lá Samarone olhou, procurou 623 
uma por uma e não achou e quando Emília chegou na hora Samarone já tinha terminado de olhar e 624 
não tinha encontrado e deixou o número dela lá para saber qual é o motivo que não chegou, 625 
relatando que se outras pessoas não procura o problema é de cada um, o caso dela é apenas uma 626 
gravidez, mas se o caso fosse grave para descobrir vai esperar um dia quando esse médico ficar bom 627 
para poder mandar o resultado, é justo que a pessoa faça e se está fazendo é porque está 628 
precisando, não está fazendo de brincadeira. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou 629 
que realmente o médico adoeceu e foi cirurgiado, e médico também é gente. O Vereador Francisco 630 
Inácio questionou quem disse que não era. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou 631 
que quando perguntou se procurou Emília é porque ela quem está na responsabilidade e têm o 632 
contato do médico e pode falhar e não vir o resultado de uma pessoa, entra em contato com o 633 
médico e ele emite o resultado, porque o aparelho grava tudo é isso que está dizendo, não é 634 
Samarone o responsável, é Emília e ela é muito responsável com as coisas dela, ela já retomou o 635 
trabalho dela e é quem está dando conta do ambulatório, tem dia que tem 2 atendimentos, hoje tem 636 
um de pediatria no centro de saúde. O Vereador Francisco Inácio relatou que Samarone fez um 637 
favor em olhar se estava lá e não tinha chegado e ele imediatamente para Emília, se é uma pessoa 638 
que está precisando e pediu para falar em audiência pública o seu direito é de falar e ver que 639 
quando faz as perguntas sempre fica desviando e nunca chega a conclusão que gostaria de ouvir, 640 
mas está bom fazer, citando que gaiola bonita não enche papo de passarinho. O Vereador Carlos 641 
Eduardo saudou a todos e iniciou agradecendo a presença da Secretária de Saúde Evaneide por vir 642 
a Casa sempre apresentar a prestação, mencionando que tem 2 perguntas para fazer que estão 643 
pedindo, como a secretária explicou que não é da farmácia básica a glyxambi e a outra seria a glifage 644 
que pediram para falar e aí gostaria que explique se tem alguma possibilidade de retornar esses 645 
medicamentos como era feito as entregas pela secretaria e a outra é dos exame de alta 646 
complexidade que sabe que é de responsabilidade do governo estadual, mas também queria a 647 
explicasse as pessoas que o procura sobre como está sendo essa distribuição de vagas para o 648 
município por parte do governo estadual. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que 649 
à glifage o princípio ativo é a metformina na atenção básica tem, pode comprar a de 500mg e de 650 
850mg, glifage é o nome da marca e quando é XR ele é liberação prolongada lá na farmácia básica, 651 
citando que usa glifage de 1g ecompra, porque não tem na farmácia básica, relatando que as pessoas 652 
que tomam de 500 mg na farmácia do popular consegue gratuitamente e em Serra Negra a farmácia 653 
popular que é a de Rilva, levando a prescrição médica e os documentos para se cadastrar, não sabe 654 
se continua liberando para 3 meses como era na pandemia, mas pega gratuitamente, com relação 655 
aos exames de alta complexidade é regulada pelo estado, o estado que criou o sistema regula e a 656 
única função de Odair que às vezes leva cada esculhambação na secretaria, as pessoas não 657 
respeitam e odair só faz cadastrar o paciente e quando recebe a autorização entregar a guia ao 658 
paciente e o transporte é com Leôncio já encaminha, a cirurgia eletiva ele cadastra o paciente e mês 659 
passado foi com ele para um treinamento em Natal sobre a mudança no regula, se o paciente foi 660 
atendido pelo médico e vai para uma vesícula e Odaír cadastrou e com duas semanas o paciente 661 
baixou o hospital com uma dor muito grande, o médico faz um encaminhamento que o paciente teve 662 
no hospital com uma dor muito grande e precisa ser avaliado com mais urgência, Odair pega aquele 663 
papel que antes não dava essa oportunidade escaneia e acrescenta no cadastro do paciente que é 664 
para que o regulador em Natal veja que esse paciente já está precisando ir mais urgente e essa 665 
forma que acontece tudo é administrado pelo estado, o maior problema do exame de alta 666 
complexidade é recurso financeiro, o teto financeiro é de R$840,00, questionando o que faz com 667 
esse valor, mas se pedir um relatório de Serra Negra nunca foi autorizado só esse valor, autoriza a 668 
mais, mas quem é que tem prioridade para o sistema é a oncologia, os demais não saem, porque não 669 
é indicativo de câncer, infelizmente essa é a realidade que vive. O Vereador Carlos Eduardo relatou 670 
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que Lanuza Ramalho relatou que seu esposo usa gliclazida. Após, a Secretária de Saúde – Sra. 671 
Evaneide relatou que tem glicazida de 30 e 60mg, por isso é importante ver, porque às vezes é uma 672 
mcg da levotiroxina e as pessoas perguntam se lá não tem puran, eutirox, realmente essas marcas 673 
não tem, o que tem é levotiroxina, mas se olharem vão ver que tem de 25, de 50, de 75, de 88, de 674 
100, de 137, tem tudo isso se for olhar na Rename só tem obrigação de comprar 4, mas tem lá 675 
disponível, como tem o amoxicilina mais clavulanato de potássio, tem outras medicações que são 676 
importantes para as crianças lá na farmácia, mas vai garantir que no mês de junho manda o estudo 677 
e está fazendo de quantas pessoas passam naquela farmácia durante o dia para ir pegar 678 
medicamento. O Vereador Carlos Eduardo relatou que queria que a secretária explicasse se tem 679 
algum planejamento que torne a vir distribuir de novo esses medicamentos pela secretaria. Após, a 680 
Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que aquela medicação da secretaria de saúde que era 681 
uma média de 402 pessoas que recebiam medicação e dava uma faixa de R$115.000,00 e com isso 682 
não tinha dinheiro para comprar para farmácia lá de cima, comprava 15 ou 20 mil, porque a 683 
prioridade era essa, a população de Serra Negra diminuiu de 8.105 habitantes para 7.597 e tem que 684 
priorizar a farmácia lá em cima e não há condição de retomar essa distribuição de medicamentos, 685 
porque fica complicado, não tinha exames que são tudo de recurso próprio, ambulatório 686 
especializado não tinha como pagar exame, comprar medicamento lá para cima que é de recurso 687 
próprio e não há condição de retomar, vai diminuir de novo, não gostaria de diminuir isso, porque é 688 
muito ruim dizer um não a uma pessoa que está precisando ir a um especialista que não tenho em 689 
Caicó. A Vereadora Vania saudou a todos e iniciou agradeceu a Secretária Evaneide pela presença e 690 
pela disponibilidade de vir prestar conta através dessa audiência pública a população que todos os 691 
dias busca informações e os representantes do Conselho de Saúde, relatando que esse momento é 692 
muito importante, porque é onde pode esclarecer todas as dúvidas da população, relatando que 693 
muitos questionamentos que já foram feitos e muitas informações que já foram divulgadas, 694 
mencionando que uma pessoa que está acompanhando através das redes sociais aqui e assim da 695 
mesma forma que essa pessoa fez um questionamento e pode ser a dúvida de outras pessoas que 696 
talvez não seja com Evaneide, mas ela vai ajudar esclarecer sobre isso, sobre o questionamento do 697 
Raio X adquirido pela APAMI, pelo hospital e já perguntou aos vereadores e não souberam se era 698 
móvel ou fixo, o móvel só é permitido em hospitais para UTI e se foi adquirido um móvel não vai 699 
solucionar o problema, não vai ter utilidade e não vai ser permitida a instalação no hospital, pode 700 
até instalar mais se vier uma fiscalização da problema, a não ser que a fiscalização da secretaria seja 701 
direcionada, se puder no hospital sem ter UTI vai entender que o da secretaria é direcionado. A 702 
Vereadora Vania relatou que se de forma legal não vai poder ser, a pessoa questionou se não for 703 
permitido de forma legal ser instalado esse equipamento vai ficar lá parado sem utilização e o 704 
dinheiro que foi gasto a população quem vai perder e a mesma relatou que não foi o município que 705 
comprou, foi a adquirida através do hospital e esse dinheiro poderia ter sido investido em um 706 
equipamento ou até em outras situações de assistência na saúde e melhorar a saúde de Serra Negra 707 
cada vez mais atender as necessidades da população, pedindo aos vereadores para que faça um 708 
requerimento de forma coletiva pedindo essa informação APAMI, sobre qual tipo do aparelho de 709 
Raio X que foi comprado para saber se de forma legal vai ser instalado para que atenda a população, 710 
para que saibam informar à população de forma correta, sobre as medicações glifage e glyxambi que 711 
também é muito questionada por vários pacientes que usam, mas já foi explicado pela secretária, 712 
questionando se essa medicação é fornecida pela Unicat. Após, a Secretária de Saúde – Sra. 713 
Evaneide relatou que não é uma medicação fornecida pela Unicat, inclusive está com a relação da 714 
Unicat e lá tem alguns controlados e a medicação de oncologia e tem pacientes em Serra Negra que 715 
judicializou a oncologia, porque não estava recebendo pela Unicat a alenia que o Vereador Eraldo 716 
disse que chegou e passou vários meses em falta, quando entra no site já ver que está indisponível e 717 
está pedindo para o paciente fazer o cadastro, porque se ele não for nem lá não vai ficar registrado 718 
que tem uma pessoa que está precisando pelo menos o estado conhecer o número de pessoas que 719 
tomam essa medicação e os pacientes tem dito que vai lá fazer o cadastro. A Vereadora Vania 720 
reforçou a necessidade dos vereadores fazer um requerimento de forma coletiva pedindo as 721 
informações do Raio X ao hospital para que a população se torne informada desse assunto. O 722 
Vereador Flávio saudou a todos e iniciou agradecendo a presença da Secretária de Saúde Evaneide 723 
e parabeniza pela explanação, inclusive respondendo perguntas até fora da audiência pública, 724 
porque a audiência pública é restritamente sobre prestação de contas dos recursos recebidos e 725 
gasto com a Secretaria de Saúde e ela de maneira muito respeitosa tem respondido a todos os 726 
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vereadores e o que chamou atenção na questão do Raio X que foi bastante debatido e a Vereadora 727 
Vania sugeriu fazer um requerimento para a saber oficialmente se o Raio X é móvel ou fixo, se é 728 
móvel já sugere ver a maneira legal para mandar para o Hospital Regional de Caicó que tem UTI, não 729 
sabe se tem como, mencionando que é uma pena que o recurso arrumado para o Município Serra 730 
Negra podia ter sido para balão de oxigênio e outras coisas, talvez recurso para instalar o gerador 731 
da APAMI que soube que faz 2 ou 3 anos que tem um gerador e não sabe se já foi instalado já que na 732 
época de inverno tem tanta queda de energia, perguntando a secretária se já foi debatido isso, se 733 
quando chegou houve uma conversa entre a direção, o representante da APAMI com a Secretaria de 734 
Saúde oficial para instalação desse Raio X para prefeitura dar suporte e começar a funcionar, essa é 735 
uma indagação e já sabe da resposta, está perguntando, porque tem certeza que grande parte da 736 
população que assiste está ansioso para saber isso e ver a responsabilidade, porque a secretaria de 737 
saúde do município procura cumprir todas as suas responsabilidades, citando que fala com 738 
funcionário de lá e diz que tenha cuidado com um exame enquanto protocolo, porque uma má 739 
informação da população ver qual é a responsabilidade do município e do estado, tem vez que dá 740 
entrada no exame e muitas vezes demora a sair e a população coloca culpa no município e não, 741 
sugerindo que o próprio município ligue para pessoa para esclarecer, porque a população muitas 742 
vezes não sabe, ligue e diga que o exame que deu entrada em dezembro e ainda não saiu, porque é 743 
responsabilidade do estado, para a população ficar mais atendida na parte de humanização, receber 744 
a informação porque não está saindo e muitas vezes culpa o município e o município se resguardava 745 
e outro fato que preocupa bastante que sabe que é responsabilidade do estado e poucas pessoas 746 
fazem crítica nessa Tribuna em relação ao estado e muitas vezes é questionado como que quer tirar 747 
a culpa do município e jogar para o estado que é a questão da oncologia, quem tem câncer ficar 748 
precisando de exames, é uma luta contra o tempo e muitas vezes é questão de semanas o resultado 749 
e ver meses e meses esperando o município e muita gente pensa que a culpa é do município e essa é 750 
a sua preocupação, por isso deixa a sugestão para os próprios funcionários dar os feedback dos 751 
exames encaminhados pela secretaria do município e que não sai por conta do estado, a questão do 752 
pterígio que não vem recursos, da catarata que são 8 olhos por mês no município, mas parabeniza e 753 
fez esses comentários e quando acontece qualquer reclamação da população ou questionamento 754 
tem o zelo e o cuidado de saber e procura um feedback da secretaria, do prefeito para dar a resposta 755 
e evita muitos questionamentos em público, porque esses questionamentos já resolve tudo em uma 756 
conversa harmônica, respeitosa e sabe da responsabilidade do prefeito com município e da 757 
secretária de saúde em não deixar coisas erradas para secretaria e para o prefeito para não 758 
prejudicar, citando que já viu profissionais formados nível superior dizer que em Serra Negra não 759 
pode, mas na Ipueira pode, mas será que o prefeito não vai ficar inelegível, é a responsabilidade dos 760 
gestores, relatando que o elástico estica mais chega um certo ponto que se tora e quando tora 761 
alguém é penalizado, mencionando que não está defendendo a secretaria, apenas está dizendo que 762 
a secretaria e o prefeito municipal tem muita responsabilidade e compara toda vez que fazem 763 
crítica ao município pede para comparar com o governo do estado e a título de sugestão sugere que 764 
a secretaria municipal informar a população porque o exame não saiu e a população começaria a 765 
entender e ver quem é realmente culpado, essa questão do Raio X foi um exemplo de culpar o 766 
município, porque não está usando, questionando se é para usar de maneira ilegal e transfere a 767 
pergunta para APAMI, porque o gerador não está funcionando e o Raio X que compraram é móvel 768 
que não pode ser usado no município ou é fixo, se é fixo procure a secretaria para fazer a instalação 769 
e começar a funcionar. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que para completar os 770 
comentários do vereador, Aparecida esteve como presidente do conselho e mais duas conselheiras 771 
fazendo uma oficina em Caicó e o diretor da Liga de Caicó quando Aparecida perguntou porque que 772 
a Liga não agenda os exames. A seguir, a Agente de Saúde – Sra. Aparecida relatou que na sua área 773 
tem uma senhora que tem uma consulta em mastologia por questão de acompanhamento que ela já 774 
teve câncer há muitos anos atrás e a filha questiona porque passou na Liga e disse que é na 775 
secretaria, mas a secretaria já autorizou e eles não mandam resposta, porque essa consulta não foi 776 
ainda liberada e lá teve a oportunidade de perguntar na oficina e ele respondeu que todos vão ser 777 
atendidos, mas quem tem a prioridade são os que estão em tratamento devido à demanda que é 778 
muito alta. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que tem um paciente do sítio que 779 
tem transtorno mental e fez a amputação de membro e desde dezembro que está tentando o 780 
agendamento, ele fez uma pequena cirurgia, porque o couro cobriu e ele estava sem conseguir 781 
urinar e conseguiu que fosse feita a cirurgia, mas ele precisa retornar por urologista e não consigo o 782 
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agendamento desse paciente, o SUS só está autorizando pessoas que estão sob suspeita e alterado, 783 
infelizmente é a realidade que vive. O Vereador Flávio relatou que está explicado mais uma dúvida 784 
que a população tem na questão da oncologia e o grande culpado é o governo do estado 785 
infelizmente. A Vereadora Vania relatou que está em audiência pública da saúde e a população 786 
acompanhando e essa é a oportunidade de esclarecer com a secretária de saúde, foram feitos 787 
questionamentos de dúvidas de pacientes e questiona como faz para agendar uma visita domiciliar, 788 
inclusive o Vereador Francisco Inácio já falou e a mesma explicou, mas é bom que reforçar como faz 789 
para agendar uma visita domiciliar, uma consulta agendada para os hipertensos e diabéticos e como 790 
é feito esse acompanhamento, essa consulta agendada e se é feito uma programação do 791 
agendamento das consultas dos usuários que faz uso de medicações controladas e a quantidade de 792 
fichas que são distribuídas diariamente para o atendimento lá no PSF. Após, a Secretária de Saúde 793 
– Sra. Evaneide relatou que Aparecida que é agente de saúde do Arécio, que é urbano e rural vai ter 794 
mais propriedade para responder como funciona lá na unidade que é a réplica de como funciona no 795 
centro em dias diferentes. A seguir, a Agente de Saúde – Sra. Aparecida relatou que na unidade da 796 
qual faz parte que é lá do Arécio e é da zona rural, mas é na equipe mista e são os agentes de saúde 797 
responsável para agendar a consulta para o hipertenso e diabético na segunda-feira, tem direito a 798 
mandar 3 hipertensos ou diabético na segunda pela amanhã agendado e faz esse controle Vera olha 799 
segunda-feira coloca o nome e quando é 7horas eles vão porque é por horário de chegada e já estão 800 
agendados e sabe que vão ser atendidos naquele dia sem precisar chegar mais cedo para pegar uma 801 
ficha, sobre a visita também é o agente de saúde quando passa na casa que vê que há uma 802 
necessidade de uma acamado que não tem condições de ir ao posto leva essa demanda e diz que 803 
está precisando da visitas da equipe e vai lá e na unidade é na quinta-feira à tarde e não ter o 804 
atendimento ao público é destinado às visitas, se precisa na zona rural nesse dia tendo a 805 
disponibilidade do carro que sabe que os carros vivos no corre com paciente vai na quinta-feira 806 
como já teve de ir em uma família que precisou e na cidade fica mais fácil e é feito nas quinta-feira e 807 
sobre a questão da medicação de controle na sua unidade está funcionando, as pessoas deixam o 808 
cartão lá e Vera faz as receitas para a médica assinar, no centro tem outra realidade que já não sabe 809 
como funciona e as vezes a mesma traz cartões das pessoas da zona rural que é mais difícil, a pessoa 810 
às vezes tem que pagar uma moto para vir deixar só um cartão. Após, a Secretária de Saúde – Sra. 811 
Evaneide relatou que o PSF tem uma lógica de funcionamento diferente, porque atende programas, 812 
faz o CD que é o crescimento, desenvolvimento e puericultura da parte das crianças, faz o saúde da 813 
mulher, tem o dia que a enfermeira faz o preventivo, faz a hipertensão e diabético e a medicação 814 
controlada e quando iniciou organizando esse processo, porque as pessoas deixavam acabar o 815 
medicamento controlado e ia desesperado na unidade e queria que o médico fizesse em cima da 816 
hora, então organizou e ele tem dois dias para deixar o cartão na unidade faz e vai pegar na 817 
farmácia, na segunda-feira iniciou uma outra realidade na receita controlada, todos os usuários 818 
serão cadastrados no ESUS, vai começar a esse trabalho de cadastra o medicamento que o paciente 819 
usa e as equipes tem o mês de junho todo para cadastrar todos os usuários, porque a receita é a 820 
técnica com base no prontuário do paciente, mas já implantou o prontuário eletrônico e todas as 821 
informações do paciente estão lá no computador e a partir de julho quem faz uso de medicamento 822 
controlado, a equipe vai verificar que o paciente já está cadastrado com seu medicamento imprime 823 
a receita e o médico assina, citando que chega pessoas para dizer que de 6 medicamentos só pegou 824 
2 porque as outras não fazem parte da atenção básica, mas não chega uma pessoa na Câmara para 825 
dizer que pega 10,12 medicamentos naquela farmácia. O Vereador Eraldo relatou que percebe a 826 
cada momento o quanto é importante o trabalho do agente de saúde de forma eficácia, porque 827 
entende e é testemunha que na sua área existe um grupo de WhatsApp com os usuários e acha 828 
interessante aquela comunicação que é feita do agente com os usuários, porque toma conhecimento 829 
de muito do que já se explicou, mas gostaria de aproveitar e perguntar que de vez enquanto percebe 830 
que alguns agentes de saúde faz trabalho bem mais eficaz andando a pé de meio-dia se deslocando 831 
de um canto para outro, onde alguns que dispõe de um meio de transporte recebeu reclamação de 832 
pessoas de que o agente saúde não passa todo mês na casa e queria saber se existe essa 833 
obrigatoriedade do agente de saúde fazer no mínimo uma visita todos os meses em todas as 834 
famílias. A seguir, a Agente de Saúde – Sra. Aparecida relatou que tem por direito passar em todas 835 
as casas ao menos uma vez cada mês, mas se tem mais famílias com problemas que vai exigir que 836 
façam 2 visitas a mais naquela família impediu que o tempo não deu para passar naquela outra que 837 
tinha as condições de saúde normais, não tinha hipertensos, criança, gestante ou diabético, era uma 838 
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família com a saúde em dia, se não passar não podem ser cobrado por isso, mas na família que tem o 839 
hipertenso e diabético é obrigação todo mês fazer a visita, a gestante, se deu para fazer todos 840 
conseguiu e cobrir toda a família muito bem, mas se ficou alguma de uma família que não tinha 841 
aquela necessidade, estava tudo bem e precisou passar mais vezes em outras famílias e não sobrou 842 
tempo não tem problema, sabe que é amparado por isso. Após, a Secretária de Saúde – Sra. 843 
Evaneide relatou que na zona rural fez uma reunião com os agentes da zona rural semana passada 844 
e a equipe da zona rural e estão fazendo um levantamento na zona rural, pessoas acima de 70 anos 845 
que estão acamadas, com ferimento, em tratamento oncológico ou que se operaram de alguma coisa 846 
para identificar na zona rural as pessoas que são mais prioritárias, porque é mais distante para vir 847 
para zona urbana, se acontecer um óbito no domicílio muitas vezes acontece de 10,11 horas da 848 
noite e liga para a mesma e se não tiver dormindo atende e as pessoas não estão orientadas, porque 849 
vai começar a fazer essas orientações se precisar, se faleceu no domicílio a pessoa acima de 70 ou 850 
90 anos que tem na zona rural deve fazer o quê, procurar quem, porque a ambulância não pode 851 
transportar o falecido é a funerária que tem que fazer, mas uma hora dessa o médico da zona rural 852 
não está trabalhando, o médico do hospital não sabe se conhece aquele paciente para dar o atestado 853 
de óbito e esse trabalho que está fazendo vai estender também para zona urbana, porque tem 854 
pessoas com mais de 100 anos e tem feito esse trabalho por causa do aumento do adoecimento da 855 
família que  sabe que é grande, o oxigênio que não tinha conhecimento de tanta gente tomando 856 
oxigênio para que providenciasse alguma coisa e é isso que vem fazendo. O Vereador Carlos 857 
Eduardo relatou que tem uma mãe que tem uma criança de 7 anos e está precisando de uma 858 
cirurgia de adenoide faz tempo e está fazendo um questionamento se a responsabilidade é do 859 
estado ou do município. Após, a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que é de 860 
responsabilidade do estado, cadastra a cirurgia de otorrino, as cirurgias de otorrino não estão 861 
saindo para adulto, mas está saindo para criança só que tem algumas crianças e vai em ordem, eles 862 
não passam na frente, pedindo para terem um pouco de paciência, porque sabe que as crianças 863 
sofrem muito disso, mas sai mais para criança do que para adulto. O Vereador Flávio relatou que 864 
mais uma vez se faz questionamentos que é de responsabilidade do estado e frisa muito isso não é 865 
nem criticando o estado, mas é para esclarecer a população a responsabilidade de quem está 866 
cumprindo e quem não está cumprindo e infelizmente a população por protocolar documentação na 867 
Secretaria Municipal de Saúde é quem leva a culpa, mas se oferece como líder do prefeito abrir para 868 
os vereadores e a população e quem quiser trazer algum problema o mesmo tem a maior satisfação 869 
de tentar resolver, levar a secretária de uma maneira respeitosa, harmoniosa, levar o prefeito 870 
municipal e também pede ao líder do da oposição que é muito ligado à governadora, o partido para 871 
que também leve os questionamentos do município que é através do estado para governadora para 872 
tentar resolver os problemas não só de Serra Negra, mas de toda a região. Agradecendo mais uma 873 
vez a disponibilidade, os esclarecimentos e a sua responsabilidade e de responder até inúmeras 874 
perguntas que fogem do assunto do tema da audiência pública que é prestação de contas. Após, a 875 
Secretária de Saúde – Sra. Evaneide parabenizou a Vereadora Vania pelo prêmio Destaque 876 
Nacional que foi fruto de um trabalho de parceria, de intersetorialidade e um trabalho dessa 877 
Câmara e ser visto nacionalmente como um projeto que salva vidas é muito importante, relatando 878 
que dos 25 municípios da quarta região só Serra Negra, Jardim de Seridó e São José de Seridó tem o 879 
projeto de doação consciente, explanando como foi estudado, planejado e colocado em pratica o 880 
projeto que iniciou com 18 doadores e hoje tem mais de 54 doadores. O Vereador Flávio relatou 881 
que acompanha esse projeto desde o início e parabeniza 3 mulheres do município a Vereadora 882 
Vania autora do projeto, a Secretária Evaneide e a Enfermeira Maria de Socorro (Oinha) que foi tão 883 
dedicada e mais uma vez diz que lugar da mulher é na política ou em qualquer lugar que seja. Após, 884 
a Secretária de Saúde – Sra. Evaneide relatou que em abril participou da reunião do COSEMOS 885 
que vai mensalmente, na reunião a Presidente Elisa pediu para que os vice-presidentes da região 886 
fizessem um relatório da situação em relação ao que o estado tem responsabilidade e só quem fez 887 
foi a sua, porque é responsável e junto com Jedson e a Alana de Currais Novos foi lido somente esse 888 
relatório lá e a secretária não olhava nem para a mesma e colocou, porque estava com uma 889 
profissional de saúde do hospital que é secretária de saúde ela disse que para fazer uma dipirona de 890 
20ml precisa diluir em outras seringas, porque só tem de 1, de 3 e de 5ml, na fala da secretária ela 891 
disse que os municípios fazíamos parte de uma rede de atenção e concorda plenamente até porque 892 
o Ministério da Saúde determina isso, mas existe na sua rede de atenção responsabilidade dos 893 
entes, se faltar no município uma seringa de 20ml pode crer que não vai dar só Fake News, vai dar 894 
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muita coisa, mas não acontece nada naquele hospital tem as coisas, muitas coisas que manda é 895 
porque tem paciente do município interno lá e precisa mandar, mas também tem uma 896 
responsabilidade de um hospital dentro do território do qual também tem uma responsabilidade 897 
prioritária para dar conta, lá também colocou o desabastecimento da Unicat, do hospital, o maltrato 898 
que alguns profissionais de saúde fazem lá no pronto socorro com alguns profissionais de saúde, 899 
colocou sobre os exames de alta complexidade que não sai e precisa para oncologia que não é 900 
suficiente, colocou muita coisa no relatório. Em seguida, relatou que esteve no Ministério Público foi 901 
convocada para uma audiência e pediu à Dr. Vicente que é o promotor da saúde para vir um 902 
momento em Serra Negra para que pudesse se encontrar com as mães atípicas, porque foi um 903 
pedido delas na reunião que tinha feito de saber quais são os direitos das mães atípicas das crianças 904 
com o diagnóstico de TEA, TDH e TOD e precisa entender nesse contexto qual é a responsabilidade 905 
da saúde, da educação, da assistência social, do INSS e do estado, porque é cobrada de coisas que 906 
não está na sua obrigação no município e Dr. Vicente Elísio se comprometeu de vir no dia 6 de junho 907 
para Serra Negra à noite para que possa fazer o encontro da das equipes de saúde com as mães 908 
atípicas e já conversei na igreja e estava vendo o espaço lá do salão paroquial, porque acomoda mais 909 
pessoas, mas ainda vai confirmar, se não der certo vem pedir o espaço da Câmara para fazer e 910 
convida os vereadores para participar já teve a audiência pública falando sobre o tema e pensa que 911 
é muito importante que estejam juntos nessa luta e os vereadores são importantes, ressaltando que 912 
colocou a noite, porque algumas mães trabalham nas fábricas e a fábrica não libera de manhã, 913 
quando confirmar o local avisa à Câmara e já fica com o compromisso de mandar a cópia da 914 
auditoria que foi feita do Raio X do município e posteriormente o relatório da medicação que está 915 
começando a fazer e relatou que está à disposição da Câmara não só em audiência pública de 916 
prestação de conta, como já vir em outros temas que seja necessário na hora que for preciso, 917 
agradecendo ao Conselho Municipal de Saúde, a Isabel que é a secretária executivs e a Talita que é 918 
da farmácia com Laiane, 2 guerreiras que assumiram o desafio e o compromisso de estarem na 919 
farmácia para dar conta de uma área tão polêmica, agradecendo também à Câmara, a Deus e a todas 920 
as pessoas que estão escutando e participaram no chat fazendo perguntas para que possa 921 
esclarecer.  O 2º Vice-presidente Flávio agradeceu a secretária de saúde e a toda a equipe, a Isabela 922 
colaboradora secretária executiva, a Talita colaboradora e futuro próximo bioquímica do município 923 
e  Aparecida representando todas os agentes de saúde e representantes do conselho municipal e 924 
agradecendo pela participação nas resposta que foi muito pertinentes e relatou que na fala a 925 
secretária falou que esteve em uma audiência e o que chamou atenção é que esteve também junto 926 
com alguns vereadores em uma audiência pública há uns meses atrás do estado provocado pelo 927 
Deputado Adjuto sobre o problema do Hospital Regional, do ar condicionado quebrado e o diretor 928 
lá disse que estava tudo bem, mas sabe que a realidade não é essa e a população de Serra Negra 929 
precisa saber, porque os encaminhamentos daqui quando não resolve em Serra Negra 930 
automaticamente vai para lá e aparece vários problemas mínimos pequenos que como a secretária 931 
relatou no dia que estava lá presente viu que  faltou luvas e seringa descartável e conversando com 932 
a diretora chegou a preocupação e de uma maneira muito educada a pessoa acompanhante de 933 
paciente pegou um mototáxi e foi em uma farmácia comprar seringa descartável e luvas e fica essa 934 
tristeza, perguntando à população e aos vereadores e se faltasse isso no Município de Serra Negra, 935 
era um Deus nos acuda e diz muito que a saúde é difícil no município, no estado e no governo 936 
federal, mas se todo mundo se unir, reclamar menos, esclarecer mais e tentar ajudar funciona bem 937 
melhor do que está só fazendo críticas e precisa esclarecer onde é que está o problema, citando que 938 
diz que o vereador é o para-choque dos políticos, porque a população só convive com o vereador, 939 
mas depende de prefeito, de deputado estadual e federal, do senador, da governadora e do 940 
presidente Senador e no município principalmente a secretaria de saúde é do mesmo jeito, ela 941 
recebe toda a demanda da população e encaminha, resolve a responsabilidade dela e encaminha o 942 
resto para os setores que 90% é do governo do estado e infelizmente o governo do estado está 943 
passando por um vexame nunca visto no Estado do Rio Grande do Norte. Finalizou agradecendo a 944 
secretária e toda sua equipe e mencionou que a Câmara a disposição para uma nova oportunidade é 945 
só mandar o ofício com data e hora e se Deus quiser em outubro já vem de novo. Em seguida 946 
declarou encerrada a presente audiência pública e suspendeu a sessão por 2 minutos. Na sequência, 947 
retomando a sessão, o Sr. Presidente solicitou que a 1ª Secretária da Mesa que fizesse a leitura de 948 
papéis e correspondências recebidas. Projeto de Lei 16/2024 de autoria da Mesa Diretora que 949 
fixa subsidio do prefeito, vice-prefeito e dos secretários municipais para o quadriênio de 950 
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2025/2028, o qual foi acordado em Plenário dispensar a leitura integral fazendo apenas a leitura da 951 
mensagem. Após, encaminhou a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final e a 952 
Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação para elaboração dos devidos pareceres. Projeto de 953 
Lei 17/2024 de autoria da Mesa Diretora que fixa subsidio dos vereadores para legislatura 954 
2025/2028, o qual foi acordado em Plenário dispensar a leitura integral fazendo apenas a leitura da 955 
mensagem. Após, encaminhou a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final e a 956 
Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação para elaboração dos devidos pareceres. Projeto de 957 
Lei 18/2024 de autoria do Poder Executivo Municipal que institui o Programa Socioambiental de 958 
Coleta Seletiva Solidária SERRA NEGRA RECICLA e dá outras providências, o qual foi acordado em 959 
Plenário dispensar a leitura integral fazendo apenas a leitura da mensagem. Após, encaminhou a 960 
Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e 961 
Tributação e a Comissão de Infraestrutura, Urbanismo, Meio ambiente e Agricultura para 962 
elaboração dos devidos pareceres. Concluído o Expediente, deu-se início a ORDEM DO DIA, após o 963 
sorteio para definição da sequência de uso da palavra, conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do 964 
Regimento Interno, sendo dispensado por todos. Na sequência, o Sr. Presidente comunicou que não 965 
tem matérias para ordem do dia. Após, o Sr. Presidente declarou encerrada a ordem do dia e 966 
facultou palavra aos líderes de bancada por cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar. O 967 
Ver. Flávio repassou a todos os vereadores e a população que o Buffet Sabor Rosa que enviou à 968 
Câmara o convite para o dia dos namorados que será realizado no dia 12 de junho no Salão 969 
Paroquial, às 20horas e 30 minutos, com o cardápio especial, música ao vivo, decoração para fotos e 970 
sorteio e o jantar por casal é no custo de R$150,00, e quem tiver interesse faz a reserva com o Buffet 971 
Sabor Rosa. A seguir, o Sr. Presidente declarou encerrada a presente sessão às onze horas e 972 
quarenta e cinco minutos (11h e 45min) e convocou todos os vereadores para se fazerem presentes 973 
na próxima sessão que será realizada no dia cinco (05) de junho. Câmara Municipal de Vereadores 974 
de Serra Negra do Norte, vinte e nove (29) de maio de dois mil e vinte e quatro (2024). 975 


